
 

La Semaine Sainte : La semaine du Salut de l'homme. 

Il y a une semaine à ne pas manquer dans une année, c'est la Semaine Sainte. De 

toutes nos journées ordinaires, celles que nous vivons avant Pâques sont d'une 

richesse et d'une intensité dont on ne mesure pas sans doute assez la profondeur. 

Vivre la Semaine Sainte c'est accepter de mettre Dieu au centre de ces journées 

particulières. Voici les jours où nous nous rendons contemporains des faits, des 

gestes, des sentiments, des paroles que Jésus a vécu pour nous. Ce n'est pas un film 

que l'on se remémore, ce n'est pas des souvenirs que nous évoquons, ce n'est pas 

non plus une pièce de théâtre que nous répétons chaque année tout en connaissant 

l'issue. Non ! En vérité, chaque année, la Semaine Sainte est nouvelle. Chaque 

année, la Solennité de Pâques est nouvelle. Pourquoi ? Parce que Dieu est 

éternellement jeune et qu'il renouvelle son Amour à travers l'histoire de l'humanité. 

Il s'agit alors d'entrer avec toute notre volonté, notre intelligence, nos sentiments 

dans ce que l'Eglise souhaite pour ces enfants en cette Semaine Sainte. Il n'y alors 

aucune autre priorité valable que celle de participer à l'ensemble des Offices de la 

Semaine Sainte. La liturgie s'y déploie d'une manière admirable afin d'aider 

l'homme à entrer dans la vérité du Mystère Pascal. C'est pourquoi, nous 

accompagnons le Seigneur de tout notre cœur, de toutes nos forces. Au dimanche 

des Rameaux 2023, le Seigneur veut traverser son peuple. Nous l'acclamons 

"Maître et Seigneur". Nous reconnaissons en Jésus notre unique Sauveur. Au jour 

du Jeudi Saint 2023, nous accueillons d'une manière nouvelle le don inestimable de 

l'Eucharistie et le don des Prêtres. Que serait notre vie de Foi sans la présence des 

Prêtres qui "continuent l'œuvre de Rédemption sur la terre" ? Dans cette nuit du 



Jeudi Saint 2023, nous accompagnons Jésus au jardin des Oliviers. Il pleure sur nos 

péchés. Il pleure de notre non-amour pour Lui qui a tout donné pour l'homme, sa 

créature chérie. Le Vendredi Saint 2023, nous suivrons le Christ pas à pas sur le 

chemin de la Croix. Pour nous, Il donne sa vie aujourd'hui encore, pour moi 

personnellement, pour toi, Jésus meurt en Croix. Le Samedi Saint 2023, le Seigneur 

va descendre aux entrailles de la terre pour chercher et sauver ceux qui sont perdus. 

Il descend jusqu'à l'intime de nous-mêmes pour nous relever. Avec Marie, donnée 

pour Mère au pied de la Croix, nous veillerons dans le silence. Enfin, dans la Nuit 

de Pâques 2023, Jésus se montre à nous Victorieux de la mort ! La victoire du 

Christ Ressuscité est notre Victoire ! L'événement de Pâques est le moteur et le 

centre de notre vie humaine.  

Nous sommes faits pour Dieu, nous sommes faits pour le Ciel !  

Belle et grande Semaine Sainte à tous ! 

Abbé Jean-Louis Mothe, votre Dévoué curé. 

 


